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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
EDUCACIÓN CÍVICA  
 
IEEQ INFORMA QUE FINALIZARÁ CONCURSO DE CUENTO INFANTIL 
Por Zulema López 
La convocatoria para el segundo concurso de cuento infantil “Educar en valores” se encuentra a días de finalizar y 
con ella, la oportunidad de ganar un premio de 20 mil pesos. El certamen lo organiza el Instituto Electoral del 
Estado de Querétaro (IEEQ), a través de la Comisión de Educación Cívica y está dirigido a los residentes del estado 
de Querétaro, mayores de 18 años de edad. Cada participante podrá escribir un solo cuento inédito, que no haya 
sido registrado en otro concurso y entregarlo en la Dirección Ejecutiva de Educación Cívica del IEEQ, ubicada en 
Ave. Las Torres 102, Residencial Galindas, en la ciudad de Querétaro, de lunes a viernes de 8:00 a 16:00 horas. La 
temática de los cuentos debe versar sobre el conocimiento y ejercicio de los valores democráticos indispensables 
para la convivencia social, tales como: respeto, tolerancia, diálogo, libertad, igualdad, pluralidad, justicia, 
participación, responsabilidad y solidaridad. Los trabajos deberán estar dirigidos a niños y niñas entre 6 y 8 años 
(Categoría A) y de 9 a 12 años de edad (Categoría B). Los trabajos deberán escribirse en español, entregarse 
impresos en cinco tantos y en formato electrónico en un disco óptico, firmado con pseudónimo, con letra de 12 
puntos con fuente Arial, a doble espacio en hoja tamaño carta y por una sola cara, con numeración, con una 
extensión entre cinco y diez páginas. (DQ, 6) 
 
PROPGANDA ELECTORAL  
 
PROPAGANDA ELECTORAL NUNCA SE QUITA, CRITICA BÁEZ 
Por Zulema López 
El Partido Acción Nacional (PAN) Querétaro pretende prohibir que las paredes sean utilizadas para plasmar en 
ellas promoción partidaria, sobre todo porque los organismos políticos no las limpian luego de los procesos 
electorales. Lo anterior lo declaró el dirigente del comité estatal, José Luis Báez Guerrero, quien anunció que la 
bancada del blanquiazul dentro de la LVIII Legislatura Local presentará la iniciativa de ley bardas limpias". 
Argumentó que miles de bardas son utilizadas por los partidos políticos para la promoción de sus candidatos a 
cargos de elección popular, situación que ocurre cada tres años, pero mucho tiempo después de concluir los 
procesos electorales los espacios continúan "dañando la imagen urbana y la estética de la ciudad". Sostuvo que 
Acción Nacional ha decidido terminar con la contaminación visual y que por ello, impulsa reformas a leyes y 
reglamentos para prohibir que las bardas de la ciudad se pinten con propaganda electoral. Llamó a los partidos 
políticos a sumarse a favor de la iniciativa para así dijo, convertir a Querétaro en el primer estado en combatir esa 
contaminación urbana. Por último, urgió a en vez de dañar la imagen de las ciudades, se opte por utilizar los 
espacios publicitarios establecidos y aprovechar las redes sociales. Cabe recordar que el 26 de febrero, el Consejo 
General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) determinó iniciar un procedimiento en contra de 
siete partidos políticos, a los que se responsabiliza de incumplir con el retiro de propaganda electoral, utilizada en 
los comicios. Los partidos involucrados son: Acción Nacional (PAN), Revolucionario Institucional (PRI), Verde 
Ecologista de México (PVEM), del Trabajo (PT), Movimiento Ciudadano (MC), Nueva Alianza (NA) y Encuentro 
Social (PES), lo que se determinó tras la vista realizada por parte del Instituto Nacional Electoral (INE), en la que 
subrayaba que los partidos contaban hasta enero para informar de ese retiro de material electoral utilizado en el 
proceso electoral ordinario 2014-2015. (DQ, 1) 
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COLABORACIÓN  
 
BIBLIOTECAS 
Por Luis Octavio Vado Grajales 
He conocido algunas bibliotecas muy atractivas. Del licenciado Carlos García Michaus, la sorprendente y bien 
surtida, tanto en número como en calidad, colección de textos de derecho procesal y de derecho en general. Textos 
que además estaban anotados, y que contenía clásicos que cualquier procesalista debería leer. La colección del 
Instituto de Estudios Constitucionales, con una estantería que imita, por encargo del mismo licenciado García 
Michaus, la que aparece en la película de “Mi bella dama”. Colección especializada de textos enmarcada en 
agradabilísimos libreros. En el Instituto de Investigaciones Jurídicas de la UNAM, me tocó la llegada de la que, me 
dijeron, era la biblioteca de José Francisco Ruiz Massieu. Además de textos selectos, encontré discos que daban 
cuenta del gusto personal de su poseedor. Un atisbo al aspecto más personal del malogrado ideólogo. Tengo 
pendiente varias por conocer, tanto aquí como en otras partes. Desde luego, la Capilla Alfonsina, a la que, cercana 
ya la muerte, pidió ser trasladado su dueño, Alfonso Reyes, con el deseo de partir rodeado de sus tan amados 
textos. Cuento con una biblioteca personal. Como cualquier otra, da cuenta de mis gustos, temporales y definitivos. 
En muy señalado lugar tengo algunos textos que son clásicos personales, como “La Constitución y la dictadura” de 
Emilio Rabasa, “La Constitución de 1857 y sus críticos” escrito por Daniel Cosío Villegas, o “Una Constitución para 
la democracia” de Jaime Cárdenas Gracia. “El concepto del derecho” de Hart, así como “Teoría General del Estado” 
de Kelsen y “Fundamentos del Derecho Procesal Civil” de Couture, guardan también un espacio de privilegio, junto 
con “Introducción al estudio de la Constitución” de Tamayo y Salmorán, acompañado por “Dogmática 
constitucional y régimen autoritario”, el pequeño y espléndido libro de Cossío Díaz. Desde luego también hay 
libros de otras materias. Así, “La Feria” de Arreola, y “Pedro Páramo” de Rulfo, guardan lugar junto con “Viaje al 
futuro del Imperio” de Kaplan, “Miedo y asco en Las Vegas” del legendario Hunter S. Thompson, así como las 
“Meditaciones” del emperador-filósofo Marco Aurelio. Gore Vidal, Ferdinad von Schirach, y desde luego Auster, 
cuentan entre los autores de los libros que más me han gustado. No puedo olvidar a Luis Spota e Ibargüengoitia. 
Hace tiempo leí, justo en un libro sobre bibliotecas, que estas colecciones no representan tanto lo que hemos leído, 
sino lo que tenemos pendiente por leer. Esta frase me quitó la culpa de seguir acumulando libros; justo en este 
momento, mientras veo los más de veinte textos que tengo pendientes, y los dos nuevos que hoy incorporé a dicha 
lista de espera, lo que siento ya no es la urgencia por leerlos, sino el gusto por el deleite que seguramente me 
darán, a su tiempo. 
 
https://codiceinformativo.com/columna/bibliotecas/ 
 

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 
 
ASTERISCOS 
REFORMA. Quien también viene a la capital de la entidad es el exconsejero presidente del Instituto Federal 
Electoral, Leonardo Valdés Zurita. Estará en la Universidad Autónoma de Querétaro un día antes, el miércoles 13 
de abril. Dictará la conferencia ‘Retrospectiva y prospectiva en la aplicación de la reforma electoral 2014’. Con esta 
charla se inicia formalmente, la reforma política para el estado. Participa en el foro denominado ‘Evaluación de la 
reforma electoral 2014 y elecciones 2015’.  (AM 1 y 3) 
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PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN 
 
IMPULSA EL PAN ‘BARDAS LIMPIAS’ 
El Partido Acción Nacional (PAN) en Querétaro impulsa la iniciativa ‘Bardas Limpias’, una propuesta que será 
presentada en el Congreso del Estado a través del Grupo Legislativo del PAN, con la cual se busca prohibir el uso de 
estos espacios para la promoción política. El presidente del Comité Directivo Estatal del PAN en Querétaro, José 
Luis Báez Guerrero, señaló, en un comunicado, que cada tres años, durante las campañas electorales, miles de 
bardas son utilizadas por los partidos políticos para la promoción de sus candidatos a cargos de elección popular y 
una vez concluidos los procesos éstas permanecen pintadas durante años, dañando la imagen urbana y la estética 
de la ciudad. Acción Nacional ha decidido terminar con la contaminación visual. Por ello, impulsa reformas a leyes 
y reglamentos para prohibir que las bardas de la ciudad se pinten con propaganda electoral. Báez Guerrero hizo un 
llamado a los partidos políticos a sumarse a favor de esta iniciativa para convertir a Querétaro en el primer estado 
en hacerlo posible, como en su momento se hizo con la eliminación de gallardetes. José Báez propuso que la 
promoción política debe ser innovadora, a través del uso de los espacios publicitarios establecidos y las redes 
sociales. De esta manera, se logrará tener la imagen de una ciudad limpia y segura. (AM, 8) 
 
DEPURARÁ CEN PADRÓN DE PANISTAS 
Por Redacción 
Anunció el presidente de Acción Nacional, Ricardo Anaya Cortés, que en la sesión de Consejo Nacional del 16 de 
abril se presentará una propuesta integral para depurar el padrón de militantes del partido. “Estamos 
comprometidos con la transparencia, por eso es que queremos tener un padrón confiable en el que todos los que 
ahí estén sean panistas convencidos de nuestros principios y dispuestos a trabajar por el fortalecimiento del 
partido”, declaró. Este proyecto es el resultado de varios meses de trabajo del coordinador de la Comisión para la 
Transparencia y Reingeniería del Padrón de Militantes panista, senador Ernesto Ruffo Appel, y del director del 
Registro Nacional de Militantes, Eduardo Urbina Lucero. El presidente del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) panista 
enfatizó que con ello se pretende dar un cabal cumplimiento a uno de sus compromisos de campaña para alcanzar 
la dirigencia panista; “al tener un padrón confiable podremos tener también procesos internos más certeros, 
menos cuestionados y más democráticos”, añadió. En la actualidad, el Partido Acción Nacional tiene 480 mil 
militantes. El proceso de depuración del padrón se llevará a cabo de manera individualizada, estado por estado, y 
se iniciará en Guanajuato durante las próximas semanas. (PA 1, 3) 
 
PRI 
 
SEGUIRÁ LA PURGA DE TRAIDORES EN EL PRI 
Continuará la depuración de priistas, pues aún existen expedientes de militantes que apoyaron a candidatos de 
otros partidos en las pasadas elecciones, detalló la secretaria general del CDE, Isabel Aguilar. (DQ, 12) 
 
 
 
 
 
 

http://www.plazadearmas.com.mx/tags/reporteros/redaccion.html
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MORENA 
 
CUESTIONA PEÑAFIEL EL VIAJE A BARCELONA DE LOS REGIDORES DEL PAN 
Por Miguel Balderas 
El partido Morena, cuestionó el que los regidores del PAN en el Ayuntamiento de la capital queretana estén en 
Barcelona tomando un curso sin que hayan avisado a la ciudadanía, ya que además de suspender la sesión de 
Cabildo programada para ayer, la ciudad necesita atención por parte de sus funcionarios, refiriéndose a la 
situación con el paro de policías municipales y la situación económica “preocupante” que el propio edil ha 
expresado, aseveró Carlos Peñafiel. (N, 5) 
 
APOYAN A MAESTROS 
Morena manifestó su rechazo hacia la Reforma Educativa que el presidente Enrique Peña Nieto y sus legisladores, 
aplicaron en el país. Calos Peñafiel Soto, presidente del CDE de Morena, señaló que no se trata de una reforma 
educativa sino de una reforma laboral y lo único que buscar es hacer a un lado los derechos laborales a los 
maestros. (…) exhorta al Gobierno Estatal y a los legisladores locales soliciten al gobierno Federal una revisión de 
la Ley General del Servicio Profesional Docente para que deje atrás su carácter punitivo (…) Asimismo, el partido 
Morena pidió al gobierno del Estado detener el hostigamiento hacia los dicentes y que pare los ceses de los 
maestros a nivel básico y  medio superior. (EM 7, DQ 12) 
 
INJUSTO E ILEGAL EL CESE DE MAESTROS: MORENA 
El presidente del Consejo Político del Morena en el estado, Ángel Balderas, aseguró que es injusto e ilegal el cese de 
labores de los maestros en la entidad por no presentar la evaluación docente, ay que no fueron notificados ni 
convocados por el Coordinación Nacional de Servicio Profesional Docente, sino por la USEBEQ. (AM, 9) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: MAV: PRIMERO LA SEGURIDAD 
Al señalar que su administración siempre ha estado abierta al diálogo, el edil de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, 
advirtió que no permitirán un ejercicio de insubordinación del Gobierno que ponga en riesgo la prestación de 
servicios tan importantes como la seguridad. (DQ, principal) 
 
PA: REBELIÓN DE POLICÍAS 
Por Víctor Polenciano 
Inconformes con el proceder del Gobierno Municipal para atender la situación que  vive la SSPMQ, elementos de la 
corporación anunciaron un paro de labores. (PA, principal) 
 
EUQ: AGUILAR: GOBIERNO NO SE SUBORDINARÁ A POLICÍAS 
Por Marittza Navarro 
El presidente municipal de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, refirió que el gobierno no puede subordinarse a 
peticiones que pongan en riesgo la seguridad pública de los capitalinos. Esto, en referencia a la nueva 
manifestación de integrantes de la SSPMQ. (EUQ, principal) 
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AM: ELEMENTOS DE LA SSP DE QRO. PARAN LABORES 
Por Cecilia Conde 
Policías municipales inconformes continúan, hasta este martes por la noche y al cierre de edición, en las 
instalaciones de la SSPMQ. Esto después de que, por la mañana, formaron una estructura mediante la cual tomaron 
el control de las acciones operativas de esa corporación, y nombraron a Carlos Espinosa al mando de esa 
estructura. (AM, principal) 
 
N: PROTEGE POES LA CAPITAL 
Por Tania Talavera, Tina Hernández y Rubén Pacheco 
Elementos de PoEs están a cargo de la seguridad en el municipio de Querétaro, debido al paro de labores que 
mantienen los policías capitalinos y lo harán hasta que el conflicto se resuelva, aseveró Juan Marcos Granados 
Torres, Secretario de Seguridad Ciudadana. (N, principal) 
 
CQ: ROLANDO SE QUEDA; CON POLICÍAS, SÓLO DIÁLOGO: M. AGUILAR 
Por Arturo Espinosa 
El alcalde capitalino Marcos Aguilar Vega subrayó que Rolando Hidalgo Eddy seguirá en su cargo como secretario 
de Seguridad Pública municipal y ratificó que su remoción no está en la mesa de negociaciones con los policías 
inconformes. (CQ, principal) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
SE REÚNE PANCHO CON CÓNSUL GENERAL DE MÉXICO EN NUEVA YORK 
En una visita de cortesía, el gobernador Francisco Domínguez Servién se reunió con la Cónsul General de México 
en Nueva York, Sandra Fuentes-Berain Villenave, como parte de su gira de trabajo en dicha ciudad. De acuerdo con 
un comunicado, el mandatario estatal estuvo acompañado por el Jefe de la Oficina de la Gubernatura, Luis 
Bernardo Nava Guerrero; así como de Marco Del Prete Tercero, Secretario de Desarrollo Sustentable. (AM 1, EM 4, 
DQ 1, CQ 1, N 1, EUQ 3, PA 1) 
 
CUBRIRÍA POES SEGURIDAD EN LA CAPITAL 
Juan Marcos Granados Torres, Secretario de Seguridad Ciudadana, confirmó que elementos de la PoEs apoyarán a 
cubrir en materia de seguridad en el municipio de Querétaro en caso de que se registre un paro de labores por 
parte de policías municipales. (…) El titular de la SSC sostuvo que por instrucción del gobernador, el objetivo de 
esas medidas implementadas fue para evitar que los ciudadanos se vieran afectados por el paro laboral de policías 
anunciado en el municipio de Querétaro. (CQ, 5) 
 
PREVÉ LA SEDESOQ UNIFICAR PADRÓN DE BENEFICIARIOS 
La SEDESOQ trabaja en la organización de un sistema que permita articular todos los programas sociales del 
estado y municipal, con la finalidad de tener un padrón único de beneficiarios a nivel estatal y así conocer el 
número de apoyos que reciben los beneficiarios, explicó Agustín Dorantes Lambarri, titular de la SEDESOQ. (EUQ, 
7) 
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HASTA 15 MIL EXPEDIENTES DE REZAGO POR FALTA DE CONOCIMIENTO 
Actualmente se encuentran pocas oportunidades de empleo para los grupos vulnerables, siendo la falta de apoyo 
del estado a los programas de empleo fundamental para bajar la cifra así lo informó José Luis Aguilera Rico, 
Secretario del Trabajo. Existen 15 mil expedientes de asuntos laborales, en los que se destaca rezago jurídico 
laboral del emplazamiento a huelga, la falta de conocimiento de los servicios que brinda la procuraduría de la 
defensa del trabajo es uno de los factores principales de rezagos pues al no tener la suficiente información se 
generan tiempos de espera de más de tres horas de atención al público. (PA 1, AM 6, DQ 6, CQ 2, DQ 10) 
 
QUERÉTARO EN EL TOP 3 DE OCUPACIÓN HOTELERA EN SEMANA SANTA 
Según dio a conocer la SECTUR federal este martes, durante las vacaciones de Semana Santa Querétaro contó con 
una alta ocupación hotelera. La Ciudad de Querétaro, Bernal, Tequisquiapan y Jalpan de Serra registraron una 
ocupación hotelera superior al 85%, lo que le valió a Querétaro para posicionarse como el tercer estado con mayor 
ocupación hotelera en el país en la semana del 21 al 27 de marzo. (AM 6, DQ 9, EUQ 8) 
 
FOTO. LA DE ABAJO 
Otro reconocimiento a Beto. La presidenta del DIF Estatal, Karina Castro de Domínguez, entregó un 
reconocimiento a nuestro compañero Alberto Herrera Pérez, jefe de fotógrafos de Diario de Querétaro hasta el mes 
pasado, por sus 48 años de trayectoria y su contribución al fotoperiodismo queretano. ¡Felicidades! (DQ, 1) 
 
CARECE DE RECURSOS EL DIF ESTATAL 
El Director del SEDIF, Juan Pablo Rangel Contreras, informó que esta dependencia carece de los recursos 
necesarios para operar durante este año. Por ello, anunció que parte de su trabajo al frente de esta instancia que 
encabeza desde la semana pasada, es gestionar los recursos correspondientes ante la IP e instituciones mexicanas 
e internacionales. (CQ 3, EUQ 8) 
 
JUAN PABLO RANGEL ACLARA QUE FUE EXONERADO POR PORTACIÓN DE ARMA DE FUEGO 
En su primera entrevista como el nuevo director del DIF Estatal, Juan Pablo Rangel Contreras, aseguró que ha 
quedado limpio su expediente, luego de agotarse en los últimos días del año pasado, el procedimiento en su contra 
por el que incluso estuvo preso algunos meses. Quien fuera detenido por elementos de la PGR a finales de 
noviembre de 2014, acusado de portación de arma de fuego de uso exclusivo del ejército, dijo hoy que será la 
última vez que hable sobre el tema y se negó a dar detalles. (PA 3, CQ 3, N 5) 
 
GABINETE DE SEGURIDAD Y EL PODER JUDICIAL PRESENTAN PROYECTO COSMOS 
Se presentó el proyecto ‘Cosmos’, que tiene el fin de cumplir la instrumentación de “Una Justica Oral sin pretextos”. 
Juan Martín Granados Torres, Secretario de Gobierno, detalló que creación de este proyecto fue hecho a la medida 
de Querétaro. Este modelo implica una reingeniería sistemática. (…) explicó la importancia de los defensores 
públicos en la correcta implementación del Sistema Penal Acusatorio. (DQ, 4) 
 
POES CUBRIÓ A GUARDIA MUNICIPAL DURANTE MANIFESTACIÓN: SSC 
PoEs cubrió los espacios de seguridad de los elementos de la Guardia Municipal de la capital que se manifestaron 
este martes tomando las oficinas de la SSPMQ para exigir un diálogo con el alcalde Marcos Aguilar Vega. Así lo 
indicó Juan Marcos Granados Torres, Secretario de Seguridad Ciudadana, pues a primera hora la dependencia 
estatal recibió un oficio de la Policía Municipal en donde comunicaron las inconformidades con la SSPMQ y el 
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Municipio, pidiendo apoyo en los espacios que se quedarían sin elementos policiales. (PA 1, AM 1, DQ 4, N 3, EUQ 
5) 
 
SECRETARIO DEL TRABAJO EXHORTA A POLICÍAS INCONFORMES A ACUDIR AL TRIBUNAL DE 
CONCILIACIÓN Y ARBITRAJE 
José Luis Aguilera Rico, Secretario del Trabajo, aclaró que aquel policía que desee interponer una demanda laboral 
contra el municipio de Querétaro, debe acudir al Tribunal de Conciliación y Arbitraje, no a la Junta Local, pues el 
manejo es diferente cuando son servidores públicos (…) apuntó que la semana pasada acudieron dos elementos de 
la guardia municipal para intentar demandar laboralmente al Ayuntamiento de la capital, sin embargo, fueron 
canalizados al Tribunal, pues la Junta no estila llevar esos asuntos como antes lo hacía. (PA 5, AM 4) 
 
ENTRA EN VIGOR LA LEY DE LEY DE RESPONSABILIDADES DE SERVIDORES PÚBLICOS 
La Secretaría de la Contraloría del Poder Ejecutivo del Estado de Querétaro informó que luego de su publicación en 
el periódico oficial “La Sombra de Arteaga”, el pasado fin de semana, ha entrado en vigor la nueva Ley de 
Responsabilidades de los Servidores Públicos del Estado de Querétaro, que tiene por objetivo inhibir y combatir la 
corrupción e impunidad en nuestra entidad. (AM 7, DQ 4, N 5, EUQ 9) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
PRI ESTUDIA OBSERVACIONES DE UBER A REGULACIÓN DE TAXI EJECUTIVO 
Asegura el coordinador de la bancada del PRI, Mauricio Ortiz Proal, que su partido analizará las observaciones que 
presentó Uber, a la iniciativa para reformar la Ley de Movilidad, con la que se busca regular el servicio de taxi 
ejecutivo “Venimos trabajando en torno a un proceso de estas reformas a la Ley de Movilidad que presentó el 
gobernador, hasta el momento, creo que encontramos coincidencias en una parte importante del proyecto, hay que 
clarificar varias cosas”. (…) Consideró que el gobernador tiene el compromiso de resolver una problemática por la 
falta de reglamentación en el taxi ejecutivo. (CQ, 3) 
 
DETECTAN DESVÍO DE RECURSOS EN SIETE MUNICIPIOS DE ADMINISTRACIONES PASADAS 
Tras revisar las cuentas públicas que entregó la ESFE, correspondientes al último semestre del 2014, los 
municipios con más observaciones son Cadereyta, Jalpan de Serra, Peñamiller, Pinal de Amoles, San Juan del Río, 
Tolimán, y Pedro Escobedo, indicó el presidente de la Comisión de Planeación y Presupuesto del Congreso del 
Estado, Eric Salas González. (EUQ 1, DQ 1, AM 1, N 6, CQ 19, PA 7) 
 
CUESTIONAN TRABAJO PARA RESOLVER DESAPARICIONES EN QUERÉTARO 
En las instalaciones del Congreso Local se realizó la mesa de análisis: “Desapariciones: Investigación, reflexión y 
Testimonio”, organizada por la fracción parlamentaria del partido MORENA. En el evento, el primero en abordar el 
tema fue Agustín Escobar Ledesma, periodista e investigador de la UAQ, quien ha realizado una indagación 
respecto a los casos de personas desaparecidas originarios de Querétaro, señalando que su investigación ha 
arrojado alrededor de 675 casos de queretanos migrantes desaparecidos que no han sido resueltos. (…) Por su 
parte, Carmen Hernández, madre de uno de los no localizados, en uno de los 2 casos más sonados donde han 
desaparecido autobuses completos llenos de gente, sin dejar rastros, comunicó la impotencia que siente ante la 
inacción de las autoridades. (…) la legisladora de MORENA Herlinda Vázquez les ofreció todo el apoyo necesario y 
en la medida de sus posibilidades actuar para que se investiguen los casos de los queretanos desaparecidos. (DQ 6, 
EUQ 3, PA 3) 
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OFRECE MORENA MESA DE ANÁLISIS DE DESPARECIDOS 
Por Redacción  
Encabezó Herlinda Vázquez Munguía, coordinadora de la Fracción Legislativa de Morena en la LVIII Legislatura, la 
mesa de análisis “Desapariciones, investigación, reflexión y testimonio”, con la exposición del escritor y periodista 
Agustín Escobar Ledesma, autor de la investigación “La memoria de nuestros nombres. Migrantes queretanos 
desaparecidos”; contando también con los testimonios de familiares de desaparecidos y la participación de Carlos 
Lázaro Sánchez Tapia, presidente de la Comisión de Asuntos Municipales y del Migrante de este Congreso. 
Herlinda Vázquez manifestó que la fracción legislativa de Morena realiza esta mesa de reflexión con el propósito 
de visibilizar el fenómeno de las desapariciones de queretanos que intentaron cruzar hacia Estados Unidos, y 
confió en que de estos trabajos surjan ideas al respecto, “y que las voces de los familiares que dan su testimonio 
lleguen hasta las autoridades encargadas de hacer las investigaciones”. (PA, 3) 
 
EXHORTA MARÍA ALEMÁN REPLICAR “MÉDICO EN TU CASA” EN QUERÉTARO 
La presidenta de la Comisión de Salud y Población, María Alemán Muñoz Castillo, expuso la aprobación del exhorto 
al Poder Ejecutivo para poder replicar el programa de “Médico en tu Casa” de la Ciudad de México en Querétaro, el 
cual beneficiaría a toda la población. (DQ, 6) 
 

MUNICIPIOS 
 
POLICÍAS DICEN QUE SU PARO NO TERMINARÁ SI NO HAY DIÁLOGO CON MARCOS AGUILAR 
El paro de labores realizado por elementos de la Policía Municipal de Querétaro no terminará hasta que Marcos 
Aguilar Vega, alcalde de la capital, se presente a dialogar, aseguró Daniel Alejandro Careta Jasso, vocero de los 
elementos inconformes, quien manifestó que a pesar de este paro no se está descuidando la seguridad de la capital. 
(…) Recordó que entre las exigencias de los elementos está el contar con vivienda, con condiciones dignas para 
vivir y laborar, convocatorias, seguro médico de gastos mayores, entre otras. (…) sentenció que la salida de 
Rolando Hidalgo Eddy de la SSPM no está a discusión, pues ésta es ya una exigencia de los elementos policíacos 
que denuncian malos tratos de la corporación, esto aunado a que ni siquiera se presta al diálogo con el titular de la 
corporación. (PA 1, DQ 1, CQ 4, N 3) 
 
PARAN EN QUERÉTARO POLICÍAS MUNICIPALES 
Por Fernando Paniagua 
Elementos de la SSPM de Querétaro arreciaron ayer las protestas en contra de su titular y tomaron las 
instalaciones de la corporación. (…) De acuerdo con el alcalde de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, el titular del a 
Policía Municipal sufrió una caída el pasado jueves –día en que iniciaron las acciones en su contra- y se lesionó una 
vértebra, por lo que fue operado y se encuentra hospitalizado.  DENUNCIAN ABUSO Miguel Nava Alvarado, 
ombudsman de Querétaro, informó que se han presentado 14 quejas por parte de elementos de la SSPMQ contra el 
general Eugenio Hidalgo Eddy por supuestas violaciones a sus derechos humanos. Por otra parte, José Luis 
Aguilera Rico, Secretario del Trabajo, dijo que los policías municipales ingresaron un documento ante la Junta 
Local de Conciliación y Arbitraje para emplazar a huelga. Ante el paro, Juan Marcos Granados Torres, Secretario de 
Seguridad Ciudadana, informó que elementos de la PoEs cubrieron ayer la seguridad de la capital. (R, 11) 
 
DESCONOCEN A PALOMEQUE 
Asume el Comandante Carlos Espinosa el control de operaciones de la Guardia municipal. Dado los pobres 
resultados en seguridad y carencia de un programa de seguridad en el Municipio, elementos de a SSPM notificaron 



 
MIÉRCOLES 5 DE ABRIL DE 2016 

 

 Coordinación de Comunicación Social 9 

 

al actual director de Guardias Alfonso Palomeque, el desconocimiento de su mando. Alejandro Careta vocero de los 
uniformados indicó que ahora estarán bajo el mando del comandante Espinosa. (PA 1, CQ 4, N 3, EUQ 4) 
 
SE REÚNE MAV CON COMISIÓN POLICIAL DE DISCONFORMES 
El gobierno municipal no se subordinará ante los elementos policiacos, pues estaría en riesgo la prestación de los 
servicios de seguridad pública, aseveró ayer el alcalde Marcos Aguilar Vega, quien anoche sostuvo reunión con una 
comisión de los policías disidentes para buscar un acuerdo a la crisis de seguridad en el municipio. (N, 1) 
 
GOBIERNO NO SE SUBORDINARÁ: MAV 
Con motivo del paro de labores de los policías municipales, el alcalde Marcos Aguilar Vega realizó un llamado a los 
oficiales a “cumplir con el estado de derecho”. De acuerdo con el edil, no se puede permitir un ejercicio de 
subordinación del gobierno que ponga en riesgo la presentación de servicios de seguridad. Asimismo, aseguró 
desconocer las causas de la inconformidad de los policías, puesto que las autoridades han mostrado disposición 
para resolver sus peticiones sobre la mejora de sus condiciones laborales. (PA 5, AM 2, N 3, EUQ 4) 
 
EN EL PLIEGO PETITORIO NO SE ESTIPULABA QUE EL ALCALDE TENDRÍA QUE ESTAR EN MESAS DE 
DIÁLOGO: VELÁZQUEZ PEGUEROS 
El Secretario de Administración del Municipio de Querétaro, Manuel Velázquez Pegueros, precisó que se está 
dando puntual seguimiento a las peticiones de los policías, precisó que dentro del pliego petitorio no solicitaban la 
presencia del Alcalde Marcos Aguilar Vega (…) En este sentido el funcionario municipal, señaló que se solicitará la 
presencia de Marcos Aguilar en próximas mesas de diálogo, mientras tanto por parte de la Secretaria de Gobierno 
General se está analizando meticulosamente las peticiones de los elementos uniformados. (PA 4 y 5) 
 
“LA CIUDAD NO ESTÁ EN RIESGO” 
No está en riesgo la seguridad de la ciudad, afirmó Francisco de Silva, secretario de gobierno del municipio de 
Querétaro, quien aseguró que hay total disposición del edil para atender y platicar con los elementos policiacos. 
(…) Indicó que de acuerdo al propio pronunciamiento del Secretario de Seguridad Ciudadana, Juan Marcos 
Granados, la PoEs está atenta y trabajando en el tema de seguridad. (DQ, 12) 
 
EXPRESIÓN DE POLICÍAS, NO PARO: DE SILVA 
El secretario de Gobierno del municipio de Querétaro, Francisco de Silva, aseguró que no está en riesgo la 
seguridad de la capital del estado con el paro parco parcial de labores de elementos de la SSPM, quienes, dijo, 
fueron entre 100 y 150 elementos los que participaron de manera activa. (AM 2, N 3) 
 
POLICÍAS, SIN FACULTAD PARA ORGANIZAR PARO DE LABORES 
El secretario de Gobierno municipal, Francisco de Silva, dejó claro que los elementos policiacos inconformes no 
están facultados para organizar un paro de labores. (…) la expresión de paro de labores la han utilizado los 
uniformados, con lo cual están incurriendo en una ilegalidad. (AM 2, PA 4) 
 
 
FUERA DE LA LEY, OPERACIÓN DE LA POLICÍA BAJO EL MANDO DE CARLOS ESPINOZA: DE SILVA 
La operación de la policía municipal bajo el mando de Carlos Espinoza está fuera del marco de la ley, aseveró 
Francisco de Silva, secretario de gobierno del municipio de Querétaro, además de indicar que la ley no contempla 
que puedan realizarse paros por parte de un cuerpo de seguridad. (…) detalló que el gobierno municipal ha 
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mantenido el diálogo y busca conciliar posiciones, sin embargo, señaló que la nueva estructura de operación que 
de acuerdo a los elementos de la SSPM funciona bajo el mando de Carlos Espinoza, está en la ilegalidad. (PA 1, LJ 
34, EUQ 4) 
 
DDHQ RECIBE 14 QUEJAS DE POLICÍAS MUNICIPALES DE QUERÉTARO POR MALTRATO VERBAL 
La DDHQ tiene registradas 14 quejas por parte de elementos policiacos de la guardia municipal de Querétaro, 12 
mujeres y solo dos hombres. Miguel Nava Alvarado, titular del organismo, explicó que estas quejas se deben todas 
a maltrato verbal, presuntamente por los directivos de la corporación en contra de los elementos operativos. (DQ 
5, CQ 5) 
 
SOMETEN A TITULAR DE LA SSPM A CIRUGÍA EN QUERÉTARO: MARCOS 
Rolando Eugenio Hidalgo Eddy, titular de la SSPMQ, tuvo una intervención quirúrgica de la columna vertebral, y su 
tiempo de recuperación será de 10 días, declaró el Presidente Municipal, Marcos Aguilar Vega. Comentó, que una 
vez concluidos los días de recuperación, el General Hidalgo Eddy regresará a sus labores cotidianas frente a la 
corporación y reiteró que “Hidalgo Eddy” sigue siendo el titular de la Secretaría de Seguridad Pública Municipal. 
(EM 4, AM 5) 
 
REGIDORES DEL PRI EXIGEN HAYA DIÁLOGO SIN SUSPENSIÓN DE LABORES 
El coordinador de los regidores del PRI en el cabildo de Querétaro, Francisco Alcocer Sánchez, hizo un llamado al 
diálogo entre las autoridades municipales y los elementos de la Secretaría de Seguridad Pública Municipal, sin 
interrumpir las labores de la corporación policiaca. (DQ, 5) 
 
INICIÓ PROGRAMA DE LIMPIEZA DE LOTES BALDÍOS POR PARTE DEL MUNICIPIO DE QUERÉTARO 
El Presidente Municipal de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, anunció el arranque del programa de limpieza en lotes 
baldíos luego de que se venciera el  plazo para que los propietarios el mantenimiento de los mismos, ahora 
personal de limpia empezara a trabajar, con la respectiva sanción a los dueños de los terrenos,  precisó que el 
objetivo es fomentar tres ejes: seguridad, imagen urbana y salubridad. (PA 1, EM 8, AM 3, DQ 2, N 1, EUQ 6) 
 
POLICÍA BORRACHO 
Un policía del municipio de Colón que andaba franco, provocó espectacular choque de frente al conducir se 
vehículo Honda Accord contra una camioneta Oddisey, también de la Honda, donde viajaba una familia, dejando 
ocho lesionados entre ellos un menor de edad, que fueron trasladado al Hospital del Niño y la Mujer.  (DQ 1-G) 
 
CONFÍAN EN NOMBRAMIENTO 
No es un secreto que el municipio de Amealco esté buscando ser Pueblo Mágico, dijo el alcalde de ese 
ayuntamiento, Rosendo Anaya. (…) adelantó que en colaboración con la CDI y el Gobierno Estatal, buscará 
establecer un mercado especializado en artesanías y otro dedicado a promover la gastronomía del municipio y del 
estado, con la finalidad de atraer un mayor número de turistas.  (EUQ, 1) 
 
PEMEX LE HA DADO LA ESPALDA A SJR: GUILLERMO VEGA 
El alcalde de San Juan del Río Guillermo Vega Guerrero lamentó la negativa de PEMEX en cuanto a la solicitud de 
una oficina de Seguridad Física, así como una serie de peticiones que el municipio hizo a la paraestatal; luego del 
incendio en un ducto de gas LP en el Barrio de la Cruz, que puso en peligro a la comunidad. (…) consideró sin 
fundamentos la respuesta de la paraestatal, por lo que -dijo- pedirá la intervención del gobernador, así como de los 
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diputados federales por Querétaro, Braulio Guerra (PRI), Apolinar Casillas y María García (PAN). (AM 9, EUQ 2, DQ 
1) 
 
DETENIDA, REHABILITACIÓN DEL ANTIGUO HOSPITAL 
Aunque el proyecto fue anunciado, la rehabilitación del antiguo Hospital General en San Juan del Río no ha 
iniciado, de acuerdo con el alcalde Guillermo Vega Guerrero. Antes de poder arrancar trabajo de limpieza la SESEQ 
debe disponer protocolos para el manejo de materiales peligrosos y es que, a decir del edil, se ha localizado en el 
inmueble material quirúrgico y envases de medicamentos que puede, representar un peligro para los empleados 
de Servicios Públicos Municipales. (…) Recordó que el municipio aplicará recursos propios por 25 mdp y tienen 
gestiones abiertas con el secretario de Finanzas, Manuel Alcocer Gamba, para obtener 50 mdp que asignó el 
gobernador. (AM, 9) 
 
RESPONSABILIZA EDIL A USEBEQ  POR FALTA DE AGUA EN ESCUELA 
El presidente municipal de San Juan del Río, Guillermo Vega Guerrero, consideró que la responsabilidad por 
incumplimiento del compromiso para la dotación de agua potable con la escuela telesecundaria Álvaro A. Carrillo, 
ubicada en Santa Rosa Xajay, recae en el USEBEQ, ya que las autoridades locales han tenido disposición para  
entrega el líquido. (CQ, 17) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
FEDERACIÓN DE TAXISTAS HABILITARÁ APLICACIÓN 
Integrantes de la Federación de Uniones de taxistas, con presencia en los 18 municipios, anunciaron la plataforma 
tecnológica que lanzarán en breve para incorporarse al servicio de taxi, a través de la aplicación TaxiQro, con tres 
tipos de servicio: el tradicional, el mixto y el ejecutivo. De acuerdo con Isidro Honorio Olvera, secretario general de 
la federación de uniones de taxistas y conexos en el estado, la sociedad está conformada por 56 grupos, más radio 
bases, que en total, representan 84% del gremio taxista en el estado. (EUQ 1, N 5, AM 6, EFB 1) 
 
UBER, CON CIEN MIL USUARIOS QUERETANOS 
Con cien mil descargas de la aplicación en seis meses de operación, Querétaro se sitúa como un caso de éxito para 
Uber, afirmó Laura Villareal, gerente de Comunicaciones de la empresa en México. (EFB, 2) 
 
STEUAQ RECLAMA DEUDA DE 4 MDP A 500 SINDICALIZADOS: LEYVA 
Laura Leyva Saavedra, secretaria general del STEUAQ, acusó que unos 500 sindicalizados no han recibido sus 
pagos retroactivos de dos quincenas, lo que equivale un monto estimado de 4 mdp. (EUQ, 6)  
 
MAÑANA UAQ PAGA LOS SALARIOS CAÍDOS 
El abogado general de la UAQ, Óscar Guerra Becerra, aseveró que no se están reteniendo los salarios a los 
trabajadores administrativos de base de la institución, y que será el jueves cuando se les serán depositados el 
100% de los salarios caídos, al tiempo que a los eventuales se les contratará a partir del 23 de marzo en un 
esfuerzo por ayudarlos con su economía. (DQ, 10) 
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REALIZAN TALLERES SOBRE ASUNTOS DE TRANSPARENCIA 
La CEIG y el INAI llevaron a cabo el taller “Lineamientos y criterios para la publicación de las obligaciones de 
transparencia comunes y específicas de la LGTAIP al que asistieron los titulares de la unidades de acceso a la 
información de los 34 sujetos obligados que existen en el estado. (AM 8, DQ 3, EUQ 10) 
 
DENUNCIAS CONTRA OPACOS VÍA INTERNET 
Con la finalidad de promover la participación de los ciudadanos en la CEIG realizará acciones para promover las 
denuncias a través de Internet sobre aquellos sujetos obligados que no mantienen su información actualizada, 
aseguró el comisionado Javier Rascado Pérez. (DQ, 3) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS 
Por Juan Antonio del Agua 
Crecen los rumores de que en el paro de los policías capitalinos, además de justas inconformidades, hay un 
elemento extra que proviene de las oficinas del Andador 5 de Mayo. Y es que, comenta la maledicencia que los más 
beneficiados del problema entre policías y el General Eugenio Hidalgo Eddy son los hermanos que mecen la cuna 
desde Gobierno del Estado. (PA, 1) 
 
CUARTO DE GUERRA 
Por Julio de la Cruz 
ABUSO. De nuevo Guillermo Vega sacó la cara por SJR, enfrentando ahora a Pemex por el "abandono" en que tiene 
a ese municipio que tanto ha combatido desde hace años a los malvados "chupaductos". Nada retribuye la 
paraestatal a la administración local, pese a que ya son varias las peticiones del alcalde para una mayor 
colaboración en estos tiempos de presupuestos apretados. Ni con la gasolina de los patrullajes coopera la 
petrolera. CRISIS. Cómo estarán las cosas que en pleno paro policiaco el jefe de la Policía Municipal de la capital 
tuvo que aclarar vía comunicado que sí se encuentra enfermo y que la lesión por la que fue operado sí fue causada 
cuando trabajaba. La crisis tiene origen político y es "fuego amigo". (PA, 1) 
 
EXPEDIENTE Q 
Por Adán Olvera 
GUARDIA. La Policía Municipal de Querétaro, nació a finales de la década de los noventa cuando el entonces 
Presidente Municipal de Querétaro Francisco Garrido Patrón, pidió al gobernador Ignacio Loyola Vera, la 
municipalización de la Policía estatal y de ahí nació la Guardia Municipal, que se adelantó a los tiempos y tuvo 
patrullas alemanas Mercedes Benz con cámaras de vídeo e infracciones en el momento. La policía municipal de 
Querétaro, es la más numerosa en elementos en el estado y por ende la que mayor problema de operación 
presenta; la Guardia Municipal ha tenido de todo tipo de mandos y tiene escasos seis años que se convirtió en 
Secretaría de Seguridad Pública. De los mandos más problemáticos que se recuerdan pero que no llegaron a lo de 
hoy, fue sin duda el Maestro Amadeo Valladares, que también intentó imponer una disciplina militar importada 
desde la península ibérica (eso decía) y causó descontento entre los policías. La policía municipal sin duda ha sido 
utilizada por el poder para diversas cuestiones y como institución ha sido sólida y respetuosa, a pesar de los 
intentos y amagos de diferentes actores por meterle la mano a una noble e importante institución. El policía es uno 
de los servidores públicos que más debemos de cuidar y más debemos de respetar, obviamente que ellos tienen 
que poner mucho de su parte. Tachar a los policías de irresponsables es lo más irresponsable que se puede hacer, 
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las voces que sugieren que los policías son los culpables del descontento y de lo que está sucediendo, se equivocan 
y desconocen lo complejo de la actividad de alguien que todos los días sale a arriesgar su vida por el 
establecimiento del orden y la paz pública. Es urgente acabar con el déficit de policías municipales, mientras siga 
habiendo faltante de fuerza, los turnos y las cargas laborales harán que la corporación enfrente retos delicados. De 
Rebote. Las demandas de los policías son entendibles y respetables lo que no es entendible es como permiten que 
en su movimiento permitan que se les "cuelen" agentes externos a su corporación. (DQ, 4) 
 
PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio Arturo Venegas Ramírez 
Seguridad Pública, Torre de Babel. Azul profundo: Sabino. Rebelión. ¿Cómo es posible que en tan solo seis 
meses, la Secretaría de Seguridad Pública de la capital haya reventado a grado tal que sus elementos estén en 
franca rebeldía en contra de sus jefes, el General Eugenio Hidalgo Eddy, titular de la dependencia, y Alfonso 
Palomeque Fuentes, director de la Guardia Municipal. Tengo para mí que la relación inició con el pie izquierdo. Y es 
que, como se recordará, durante las fiestas decembrinas, el militar retirado (o alguien en su equipo) decidió 
cancelar la fiesta que, como tal, se les ofrecía cada año a los elementos policiacos y sus familias. Fue el 21 de 
diciembre cuando, indignados, se retiraron de la fiesta bajo el argumento de que ni cuando estaban “más jodidos” 
habían aceptado ese trato. Siguieron los problemas con el cambio de horarios de trabajo, la falta de pago de horas 
extras y los ascensos otorgados a gente que, según los quejosos, no tenían mérito para ello. Luego vinieron las 
denuncias de acoso laborar, sexual y golpes que, dijo la semana pasada el grupo de policías, recibían 
constantemente de parte del General Eddy y “su mafia”. No sé si fue porque este hombre desde su llegada tocó 
“oscuros intereses” o, si como dicen sus detractores, ha abusado de su cargo. Tampoco tengo elementos para 
sostener la teoría que circula insistentemente en el sentido de que Hidalgo Eddy no responde a los mismos 
“grupos” que han llegado con los hermanos Granados Torres (Juan Martín y Juan Marcos), secretarios de Gobierno 
y de Seguridad Ciudadana, respectivamente, quienes habrían cilindreado a la tropa para tumbar a Eddy y a 
Palomeque, que viene con él desde Aguascalientes. Lo cierto es que algo sucede por los rumbos de Tláloc, donde el 
alcalde Marcos Aguilar deberá tejer fino para acabar con el conflicto que por lo pronto, llevó a un paro parcial en la 
Policía capitalina. Eso sí, por los buenos oficios de Juan Marcos -jejeje- la ciudad será vigilada por policías de 
Corregidora y El Marqués. Otro tema candente en esa dependencia, son las declaraciones hechas el lunes por 
Alfonso Palomeque Fuentes, quien dijo a la prensa que el secretario de Seguridad Pública Municipal, Rolando 
Eugenio Hidalgo Eddy, no sufrió ningún accidente de trabajo, como lo había declarado el acalde Marcos Aguilar el 
sábado anterior, cuando al concluir la reunión con el sector cultural los reporteros le preguntaron por la ausencia 
del General. Palomeque Fuentes afirmó antier que Hidalgo Eddy fue sometido a una operación por un problema de 
salud que tiene desde hace años. Pero PLAZA DE ARMAS obtuvo una copia de la “manifestación de hechos” del 
General Hidalgo Eddy, en la que afirma que a las 18:15 horas del miércoles 30 de marzo, al hacer un recorrido por 
el C4, en las escaleras, “resbalo y caigo de manera repentina e intempestivamente; golpeándome fuertemente la 
espalda, ocasionando un dolor intenso y penetrante que se extendía a mis piernas y brazos”. La caída le ocasionó 
fractura de vértebras, por lo que se encuentra internado en el hospital San José. Esa dependencia es como Babel. 
De muchas lenguas. -OÍDO EN EL 1810- Vox dei. Que conocida agencia informativa local abrió una encuesta de 
opinión sobre los primeros seis meses del Gobierno de Francisco Domínguez, pero la bajó cuando más del 70% 
desaprobaba. ¡Porca miseria! -¡PREEEPAREN!- Adiós amigos. Están que trinan los locatarios del Mercado Hidalgo 
con las obras de “mejoramiento” de la calle del mismo nombre, realizadas por el Gobierno Estatal, que está 
logrando lo que no pudieron ni los años ni los nuevos centros comerciales: acabarlos. Se ampliaron las banquetas y 
se cancelaron las áreas de estacionamiento. Así de fácil. Así de difícil. -¡AAAPUNTEN!- Y ahí vienen. Esa misma 
calle de Hidalgo, desde 5 de Febrero hasta Tecnológico, será el eje principal de la Ruta del Estudiante, en donde 
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según Romy Rojas, secretaria de Desarrollo Urbano y Obras Pública, van a tener que recorrer la reja del Centro 
Universitario. Ya nomás falta que el costo se incluya en la infraestructura para la UAQ. Somos nada. -¡FUEGO!- Será 
el 14. Posponen una semana la Sesión Extraordinaria del Consejo Universitario de la UAQ, a la que está convocado 
Francisco Domínguez, para dar tiempo al ajuste de los apoyos económicos y llegar al 10 por ciento de incremento 
presupuestal. Iba a ser mañana jueves, pero aún no se resuelven algunos puntos esenciales. Y el gober anda en 
Nueva York. (PA, 2) 
 
BAJO RESERVA 
APLAUSOS POR OTORGAR APOYO ASISTENCIAL. Adultos de la tercera edad, niños y personas con discapacidad 
son los seres más vulnerables de nuestra sociedad y los que más ayuda necesitan y si se puede echarles una 
manita, pues qué mejor. Nos cuentan que en San Juan del Río se entregaron 54 apoyos asistenciales a personas de 
escasos recursos y a adultos mayores, los cuales consistieron en despensas, bastones, sillas de ruedas, andaderas, 
muletas, estabilizadores, pañales para niños y adultos, además de descuentos en transporte y servicios funerarios. 
En palabras de la presidenta del DIF municipal, Male Ruiz Pérez, se está buscando aminorar las necesidades de 
quienes más lo requieren y reconoció el esfuerzo del área de Asistencia Social, que ha logrado el beneficio de más 
personas. También es importante cuando la autoridad enfoca bien sus recursos. Ojalá no se olvide este gesto. NO 
ATIENDEN PETICIONES. La crisis en la Secretaría de Seguridad Pública de la capital sigue y, de momento, no se 
vislumbra un acuerdo; por un lado los policías dicen sentirse no escuchados, supuestamente porque la autoridad 
no ha dado atención oportuna a sus peticiones. Mientras todo esto pasa, nos comentan que el general Rolando 
Eugenio Hidalgo Eddy se encuentra estable, después de su cirugía realizada el día de ayer. Por lo cual estará 
algunas semanas fuera de circulación. MIREYA BALLESTEROS. Profundo pesar causó en diferentes sectores de la 
sociedad queretana, y en particular del ámbito periodístico, el lamentable fallecimiento de Mireya Ballesteros. 
Mire, como sus amigos le decían, supo ganarse su lugar con base en su profesionalismo, cordialidad y puntual 
información, principalmente del ámbito cultural, artístico y social en el estado. Ha partido una gran compañera y 
amiga de las trincheras del periodismo, y desde aquí la recordamos con cariño. Descanse en paz. MÁS 
INVERSIONES PARA EL ESTADO. El mandatario estatal, Francisco Domínguez Servién, se encuentra en la llamada 
ciudad de los rascacielos, en donde mantuvo un encuentro con la cónsul general de México en Nueva York, Sandra 
Fuentes-Berain Villenave. Adicional a este viaje que, nos aseguran, es clave para asegurar negocios entre una de las 
capitales más importantes del mundo y nuestra entidad, se confirma que podría aterrizar en tierras queretanas 
una destacada empresa financiera. Esperaremos noticias en las próximas horas. (EUQ, 2) 
 
MEJOR SERVICIO Y MAYOR CONCIENCIA 
Por Adolfo Camacho Esquivel 
El agua es un recurso esencial para el desarrollo y el bienestar de la población, por ello debemos cuidarla y tomar 
conciencia de su importancia para preservar este elemento vital. La población debe ser consciente del cuidado que 
debe tenerse con ella porque la falta de este recurso, según expertos, es considerado uno de los tres principales 
riesgos que enfrenta el mundo, junto con el calentamiento global y las armas de destrucción masivas. México vive 
una sequía fuerte y se deben de tomar cartas en el asunto, antes de que enfrentemos las consecuencias. El 22 de 
marzo se conmemoró el Día Mundial del Agua como una fecha válida para llamar la atención sobre la importancia 
del agua y la defensa de la gestión sostenible de los recursos de ella. Es por eso que en el Partido de la Revolución 
Democrática (PRD) hacemos un llamado a los ciudadanos, a las instancias gubernamentales y a las empresas para 
que tomemos conciencia del cuidado de este recurso y, sobre todo, que se abastezca a las personas que no cuentan 
con este servicio en el estado, ya que es un recurso vital para que los habitantes tengan una buena calidad de vida. 
En México, 90 millones de personas viven con escasez de agua, de las cuales 20 millones padecen su falta a lo largo 



 
MIÉRCOLES 5 DE ABRIL DE 2016 

 

 Coordinación de Comunicación Social 15 

 

de todo el año, según datos de la revista Science. En Querétaro, en días pasados, varias colonias como Pirámides, El 
Pueblito, La Loma, Las Trojes, entre otras, no tuvieron agua o fueron pocas horas en el día en las que contaban con 
este suministro. Por eso hacemos un llamado a las autoridades correspondientes para que se solucione este 
problema y, sobre todo, no se deje sin este líquido vital a los ciudadanos. Por otra parte, también hacemos un 
llamado para que los lugares en los que enfrentan desabasto de servicio de agua potable en el estado tengan 
solución a este problema, porque el agua es un servicio básico con el que deben de contar todos los queretanos sin 
excepción. Por ejemplo, en la colonia Santa Anita, en la comunidad de San Juan del Río, alrededor de 200 familias 
no cuentan con agua potable por falta de un tanque en la zona; de igual manera afecta a varios habitantes de la 
Sierra. En el Partido de la Revolución Democrática sabemos que se necesita de un trabajo en conjunto para que 
todos contemos con el suministro de agua. Es por eso que invitamos a la población a que tomen conciencia de su 
cuidado, ya que es un recurso escaso en el estado y se debe de cuidar y ahorrar lo más posible. Además, sabemos 
que se necesita del apoyo de las instancias gubernamentales para que se trabaje en la cultura del cuidado del agua 
y, de esta manera, se busque concientizar a los ciudadanos y a las empresas para no desperdiciarla y conocer los 
métodos de aprovechamiento y su conservación. Finalmente, en el PRD seguiremos fomentando el cuidado del 
agua. Mediante nuestros representantes populares, impulsaremos la lucha para que todos los queretanos cuenten 
con este suministro y, sobre todo, para que existan campañas para el cuidado y concientización de este recurso. 
(EUQ, 11) 
 
ASTERISCOS 
DISPUTA. Dicen, quienes están involucrados en estos temas, que en las filas del PAN se ha iniciado una soterrada 
competencia por los cargos de elección popular federal, y entre los que están apuntados –además de Ricardo 
Anaya Cortés– se encuentran dos de sus actuales alcaldes, que pretenden la única posición para varones al el 
Senado de la República pues, hay que recordar, por asuntos de la paridad la otra candidatura es para una mujer. 
Por cierto, una de las aspirantes a tal silla es Raquel Jiménez. VISITA. Ha sido confirmada la visita a Querétaro, el 
jueves14 de abril, de la Secretaria de Desarrollo Agrario, territorial y Urbano, Rosario Robles Berlanga. Viene a 
hacer la entrega del terreno que donó el gobierno municipal de la capital para la construcción de la Ciudad de la 
Mujer. El predio está ubicado en la colonia Las Américas IV en la delegación Epigmenio González. Será la primera 
construcción en su tipo que se realice en el centro del país pues ya existen en otras entidades, como Guerrero. 
REFORMA. Quien también viene a la capital de la entidad es el exconsejero presidente del Instituto Federal 
Electoral, Leonardo Valdés Zurita. Estará en la Universidad Autónoma de Querétaro un día antes, el miércoles 13 
de abril. Dictará la conferencia ‘Retrospectiva y prospectiva en la aplicación de la reforma electoral 2014’. Con esta 
charla se inicia formalmente, la reforma política para el estado. Participa en el foro denominado ‘Evaluación de la 
reforma electoral 2014 y elecciones 2015’. AMBULANTES. Rocío Alvarado Ramírez, la lideresa de una de las tantas 
organizaciones de vendedores ambulantes que andan por toda la ciudad, decidió ir a protestar a la sede del 
gobierno municipal de Querétaro. No se crea, sin embargo, que reclamó lugares, que no los quiten o que les den 
más licencias. No; de ninguna manera. Demandó la elaboración de un reglamento municipal que regule el comercio 
en la vía pública de la capital del estado, aunque también incluyeron una docena de peticiones más. EVASIVO. Así 
ha sido para Querétaro -evasivo- el Tianguis Turístico que este año se realiza en la ciudad de Guadalajara. 
Prácticamente desde que salió de Acapulco (en el año 2012), la entidad ha hecho esfuerzos denodados para que 
sea acá su sede, pero nada. Llegó a Puerto Vallarta (2012), Puebla (2013), Cancún (2014), regresó a Acapulco 
(2015) y este año será en la ‘Perla Tapatía’. El secretario de Turismo, Hugo Burgos tiene todavía cinco años para 
poder lograr este sueño para la entidad. CONSECUENCIAS. Es un caso que en realidad pocos, muy pocos, toman en 
cuenta: son los efectos contaminantes y hasta mortíferos que deriva de la población de perros ‘callejeros’ que 
deambulan por la ciudad. Resulta que estos animales acostumbran marcar su territorio con orina. No sabíamos 
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que ésta impacta a otras especies e incluso, las puede matar, como es el caso de la ardilla, zorra y tlacuache. Por eso 
urge controlar estas manadas de canes, según afirmó el ingeniero forestal, César Chávez. FIN. Se acabó la ilusión de 
llegar a otra final de torneo para los ‘Gallos Blancos’. Su rival -y finalista del torneo de Campeones de la Concacaf- 
los ‘Tigres’, pintaron la realidad del conjunto queretano: la ausencia de una figura que resuelva un cotejo de tal 
exigencia. Ahora, el equipo que dirige Víctor Manuel Vucetich deberá de hacer esfuerzo extra por lograr acumular, 
en el torneo de liga, la mayor cantidad de puntos posibles para evitar que el próximo torneo sufra por el riesgo de 
descender categoría. (AM 1 y 3) 
 
COLUMNA TRAS LA VERDAD “CAMBIOS SIMBÓLICOS EN SEGURIDAD PÚBLICA MUNICIPAL ¿INTERESES 
POLÍTICOS?” 
Por Héctor Parra Rodríguez 
Una vez más se concreta otro paro de policías municipales en la Capital del Estado, ante las inconformidades de los 
responsables del orden por los actos represivos que en su contra ha cometido el titular de la Secretaría, el General 
Rolando Hidalgo Eddy. Las acciones se endurecen. El Presidente Municipal Marcos Aguilar, dice que no cederá a las 
presiones. Aparentemente de los 10 puntos petitorios que formularon los policías, 9 de ellos había sido 
aparentemente concedidos, excepción de la destitución del General. Sin embargo los mismos policías aseguraron 
que no era confiable la concesión de los puntos que demandaron, por lo cual seguirían en protesta. En otras 
palabras, que no confiaban en la palabra de las autoridades municipales. Lo que llevó al mismo Presidente 
Municipal, Marcos Aguilar, a decir que no quisiera imaginar que detrás del movimiento hubiera intereses políticos. 
Esta afirmación resulta por demás temeraria, dado que los policías han demostrado que sí han sido vulnerados sus 
derechos laborales y humanos. De tal manera que la desafortunada declaración del Presidente tergiversa el fondo 
del asunto. De forma simbólica, ante la negativa de la autoridad –Secretaría de Gobierno y Presidencia Municipal- 
de remover a los mandos superiores de la Secretaría de Seguridad Pública, los mismos elementos procedieron a 
nombrar otras autoridades en sustitución de aquellos que, dicen, han trastocado sus derechos. A consecuencia de 
ello, el Secretario de Gobierno, respondió de inmediato afirmando que no eran procedentes esos nombramientos. 
Vaya, que la ignorancia del Secretario fue manifiesta ¡Por supuesto que no son válidos! Los mismos policías lo 
dijeron: “cambios simbólicos”. Ante el grave problema que ha desbordado la capacidad de negociación de las 
autoridades municipales, salta la interrogante ¿Dónde está el equipo político del Presidente Municipal? ¿Dónde 
está su área de gobernación y sus negociadores que jamás vieron venir el problema en casa? Estos delicados 
hechos que rebasaron con creses la capacidad política de las autoridades municipales, son un ejemplo que nos 
demuestra que no es lo mismo una campaña que gobernar una compleja ciudad como la Capital queretana. Estos 
hechos también confirmas que muchos de los nombramientos del equipo del Presidente Municipal, recayeron en 
personas que solo sabe cobrar y no han sabido responder a los retos y confianza que en ellos depositó su jefe 
superior: Marcos Aguilar Vega. La novatez ha quedado de manifiesto. ¿Qué hará entonces el Presidente Municipal? 
Con un poco de mayor criterio político y sensibilidad ante el problema, y sin los prejuicios que le acompañan, 
debió iniciar una investigación seria, responsable y expedita para tomar una decisión sopesada y madura, 
responsable y no adelantar el criterio impositivo del autoritarismo del: no aceptaré presiones, no removeré al 
General. En otras democracias por mucho menos renuncian a los cargos públicos. Tampoco el Presidente 
Municipal debió mesclar –según su dicho- posibles intereses políticos, si no tiene prueba alguna que confirme su 
presunción. Más bien pareció una desesperada y desafortunada declaración ante lo difícil de la situación. Es más 
sencillo echar culpas que reconocerlas y resolverlas. El gobierno del estado ha sido respetuoso y no ha intervenido. 
Ya lo dijo el gobernador, los problemas de la Capital, deben ser resueltos por la autoridad municipal. Así las cosas, 
vale nuevamente recordarle al Presidente Municipal que el General Rolando Hidalgo Eddy, fue despedido del 
gobierno de Aguascalientes, debido a los múltiples conflictos que ocasionó en aquella entidad federativa. El 
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ejemplo se vuelve a repetir y eso debe tomar en consideración el presidente Municipal. Afirman los policías que 
aún hay muchos más problemas en la corporación, como han sido faltas en agravio de las féminas que ahí trabajan. 
En las redes sociales ya circula un video del segundo mando en la corporación, quien afirmó sin empacho “que él 
mandaba y si quería podía desarmar a toda la corporación”. Urge pues una seria y responsable solución a este 
asunto que no solo afecta a la corporación y a la administración municipal que encabeza Marcos Aguilar; no, 
también perjudica -aún más- a la población de la capital al distraer la fuerza de seguridad pública en problemas 
generados por el mando superior de esa fuerza policial, en lugar de atender con eficiencia y eficacia el servicio al 
que están obligados todos los involucrados: brindar seguridad pública. (CQ, 4) 
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